81%

En volátil sesión, precio del petróleo cayó hasta 7% y Wall Street revirtió pérdidas previo a cese al fuego

Fecha

Vpe portada:

Vpe:



Al cierre de esta edición, en Estados Unidos los futuros del Nasdaq 100 avanzaban 0,501%, el S&P 500 crecían 0,337% y los del Dow Jones 0,287%.

POR S. FUENTES Y C. MUÑOZ

Si se trata de incertidumbre y volatilidad, la jornada que vivieron los mercados este lunes reflejan plenamente estos conceptos, con los inversionistas tratando de recuperarse de las crecientes tensiones en Medio Oriente. Teniendo su punto cúlmine al cierre de las bolsas, cuando el Presidente de EEUU, Donald Trump, anunció el cese al fuego entre Israel e Irán.

Y, aunque al inicio de la sesión se esperaban sendas caídas bursátiles y una fuerte alza del precio del petróleo tras el ataque de EEUU instalaciones nucleares iraníes el sábado, esto finalmente no ocurrió. Los mercados resistieron los temores de los inversionistas y lograron

En el caso del petróleo, el crudo inició la jornada con un alza de más de 5%, llevando al Brent a superar los US\$ 80 durante la apertura en Asia. Sin embargo, la cotización cambió abruptamente de dirección luego de que Irán respondiera con un discreto ataque a la base estaPRECIO DEL PETRÓLEO BRENT Y WTI DESDE EL PRIMER BOMBARDEO DE ISRAEL A IRÁN



dounidense de Al Udeid en Qatar.

Tras este evento, el Brent llegó a caer hasta 7% alcanzando los US\$ 71,48 por barril, su mayor retroceso en tres años. Mientras que el WTI de referencia de Estados Unidos, perdió cerca de 5%

Mercado por ahora optimista

Los analistas del mercado coincidieron en que la limitada respuesta por parte de Irán -sin víctimas fatales- redujo las expectativas respecto a una escalada más agresiva en Medio Oriente y terminó por profundizar la baja del petróleo.

El gerente de estudios de Renta 4, Guillermo Araya, explicó que el retroceso del precio del petróleo obedeció a que el conflicto se limitó a instalaciones militares y no hubo intención a firme por parte de Irán de cerrar el paso por el Estrecho de Ormuz

"La sesión del martes debería ser muy tranquila, ya que una parte importante del fenómeno (por el término del conflicto bélico), ya ocurrió, sostuvo el gerente comercial de MBI Inversiones. José Miguel Matte.

De esta manera, se disiparon uno de los principales riesgos que tenía anotado el mercado: un eventual bloqueo de la estratégica ruta marítima

A lo anterior, se sumaron señales políticas que calmaron los ánimos. Donald Trump, agradeció públicamente a Irán por haber advertido con antelación del ataque, lo que permitió evitar pérdidas humanas, e hizo un llamado a la paz entre

Este gesto fue leído por los analistas del mercado como una posible señal de distensión de las hostilidades. Percepción que horas más tarde se consolidó tras el anuncio de un acuerdo para un cese completo del fuego en Medio Oriente por parte de ambas naciones.

A nivel bursátil, las principales plazas de Estados Unidos operaron con gran volatilidad este lunes, abriendo la sesión con limitadas

La gerenta de estrategia de Nevasa, María Luz Muñoz, sostuvo que el "mercado accionario se comportó estable durante la sesión, sin variaciones significativas. Mientras que la renta fija (bonos del tesoro americano) vio caídas en las tasas, por lo que actuó como activo refugio"

Sin embargo, con el paso de las horas los índices retrocedieron tras conocerse el ataque iraní.

Hasta ahí la jornada cerraba con pérdidas. Pero las negociaciones entre los principales líderes del mundo inyectaron un nuevo optimismo y el S&P 500 avanzó 0,96%, el Nasdaq subió 0,94% y el Dow Jones ganó 0.89%

En Europa, los principales índices cerraron a la baja, sin sumarse a las reacciones de la represalia iraní.

¿Qué pasará este martes?

Tras el cierre de los mercados, el tablero se volvió a remecer, cuando pasadas las 18:00 hora local, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump anunció el alto al fuego total entre Israel e Irán.

Aunque acotadas, las primeras reacciones del mercado eran positivas al cierre de esta edición. En Wall Street, los futuros del Nasdag 100 avanzaban 0,501%, los del S&P 500 crecían 0,337% y los del Dow Jones 0,287%

Por el lado de los commodities, el cobre Comex subía 0,72% a US\$ 4,93 la libra, mientras que el oro spot bajaba 0,4% a US\$ 3.354

El petróleo WTI retrocedía en los mercados internacionales entorno al 4,3% a US\$ 65,58 por barril, continuando su tendencia bajista.

"El mercado se adelantó y mantuvo dentro de sus posibilidades gran parte de este desenlace durante la sesión (del lunes), en la que el precio del petróleo lo decía todo, que era el activo que mejor reflejaba la presión del conflicto en Medio Oriente" señaló el gerente comercial de MBI Inversiones, José Miguel Matte, tras el anuncio de Trump.

De esta manera, "la sesión del martes debería ser muy tranquila, ya que una parte importante del fenómeno (por el término de la escalada bélica) ya ocurrió", añadió

En la apertura asiática de este martes, el Nikkei japonés abrió con alzas de 1,96%. Mostrando el primer aire optimista en los mercados post cese al fuego. Al cierre de esta edición, el mercado chino todavía no empezaba con sus cotizaciones correspondientes a la sesión del martes.